

令和5年12月25日(月)

浅井市長が選ぶ

令和5年 豊橋市 10大ニュース (時系列)

令和5年の豊橋の出来事を振り返り、特に印象に残るものを市長が選びました。

■10大ニュース

【物価高騰対策に全力で取り組みました！学校給食無償提供など】

▶1月～12月



●物価高騰対策として、小中学校の給食を昨年10月から引き続き無償提供しました。(1月～12月)

●飼料価格高騰の影響を受ける畜産農家の負担軽減を図るため、配合飼料価格安定制度の積立金の一部を助成しました(4月)

●肥料価格高騰の影響を受ける農業者の負担軽減を図るため、化学肥料の低減に向けて取り組む農業者に対し、肥料費の上昇分の一部を助成しました(4月)

●市独自の資金繰り支援制度「信用保証料補助金」「特別対策補助金」を実施しました。(5月)

●低所得の子育て世帯へ「子育て世帯生活支援特別給付金」を支給しました(5月)

●電気価格高騰の影響を受ける施設園芸農家の負担軽減を図るため、電気代の上昇分の一部を助成しました。(6月)

●消費を喚起し、物価高騰の影響を受ける市内事業者の売上向上を促進するため、プレミアム率30%の電子商品券「TOYOpay」を販売しました(7月)

●令和5年度分住民税均等割非課税世帯等に「住民税非課税世帯等支援給付金」として3万円を給付しました(7月)

【「エール」が繋いだご縁！福島市と「パートナーシティ協定」を締結】

▶2月9日



NHK朝の連続テレビ小説「エール」の誘致活動の機に交流事業が行われてきた福島市と、今後更に連携を深め、共に未来へ歩んでいきたいという願いを含め、古閑裕而さん金子さん夫妻の入籍日にちなみ、2月9日に「パートナーシティ協定」を締結しました。協定締結後も、福島わらじまつり・ええじゃないか豊橋まつりでの相互交流や、両市の小学生によるオンライン交流など、様々な交流を実施しました。

【のんほいパークの入園者数が過去最高の 113 万人、初の大台 100 万人突破！】

▶2月11日



豊橋総合動植物公園の令和4年度の入園者数は、2月11日に平成4年の開園以来初めて100万人を突破しました。昨年は、ゴールデンウィーク期間中の人出や毎年恒例の夜間開園イベント「ナイトZOO」が盛況であったことに加え、自然史博物館の特別企画展「ポケモン化石博物館」（令和4年7月～11月開催）が大変好評を博したことにより、過去最高となる入園者数113万人を達成しました。

【全52校区での開催が完了！「地域と市長のまちづくり懇談会」】

▶5月28日



市長が地域の皆さまと直接意見交換し、より良いまちづくりへと生かしていく「地域と市長のまちづくり懇談会」は、令和3年6月27日に飯村校区から始まり、約2年にわたり各校区で市民の皆さまの声を伺い、5月28日の高豊校区で全校区（52校区）をまわり終えました。皆さまからいただいたご意見を市政に生かし、今後も市民の皆さまの声を大切にしていきたいと思います。

【6月、台風2号による豪雨被害。災害対応と速やかな復旧支援に努めました】

▶6月2・3日



台風第2号の接近に伴い、豊橋市でも24時間雨量が500mmを超える過去最大の豪雨となり、市内各所で甚大な被害が発生しました。6月2日、市は早朝より災害対策本部を設置し、情報収集と発信、安全確保、救助活動などに全力で取り組みました。

6月3日以降は、罹災証明手続・休日相談窓口などを速やかに開設し、市民の皆さまの復旧活動の支援を行いました。また、災害対応の中で見えた課題を今後を生かすため、大雨被害について「豊橋市令和5年6月大雨の記録」を作成、11月27日にホームページで公開しました。

【今年最大のヒットドラマ「VIVANT」のロケ地に】

▶8月（ロケは3月）



豊橋ふるさと大使の福澤克雄監督作で、今年最大のヒットドラマであるTBSドラマ日曜劇場「VIVANT」のロケが豊橋駅をはじめ市内各所で行われました。一般社団法人とよはしフィルムコミッションの専務理事であり、今年、逝去された鈴木恵子さんを中心に地域一丸となって対応した豊橋市でのロケシーンが8月から放映され、大きな話題となりました。

【まちなか図書館、累計来館者数 100 万人達成！豊橋市図書館 110 周年イベントも好評】

▶8月11日



豊橋市まちなか図書館が、令和3年11月27日のオープン以来多数の方にご来場いただき、8月11日に来館者100万人を達成し、記念セレモニーを開催しました。また、令和5年1月15日に開館110周年を迎えた豊橋市図書館は、様々な記念イベントのフィナーレとして、3月25日に、大河ドラマ「どうする家康」制作統括の磯智明チーフ・プロデューサーをお招きしたトークショーを開催し、多くの方に楽しんでいただきました。

【04 Limited Sazabys の GEN 氏が「とよはしミュージックアンバサダー」に就任】

▶8月20日



若者世代を中心に大人気のロックバンド「04 Limited Sazabys(フォーリミテッドサザビーズ)」のボーカル兼ベースの GEN さん(豊橋南高校卒)を、8月20日(日)に行われたアイプラザ豊橋での凱旋ライブ内で「とよはしミュージックアンバサダー」に委嘱しました。

【ええじゃないか豊橋まつりを4年ぶりに制限なしで開催しました！】

▶10月21・22日



令和5年5月に新型コロナウイルスが感染症法上で5類に移行したことで各種制限が撤廃され、地域の祭礼やイベントが復活をとげるなか、10月21・22日、4年ぶりに制限なしで「ええじゃないか豊橋まつり」を開催し、多くの人出で賑わいました。男性も参加した JICHIKAI アンバサダー[®]の皆さんのパフォーマンスや子ども造形パラダイス、総おどり等、会場となった豊橋公園やまちなかで皆さんの笑顔を見ることができました。

【「共働き子育てしやすい街ランキング2023」で全国3位（2年連続）を獲得！】

▶12月15日

豊橋市はこれまで、所得制限のない第2子の保育料無償化や副食費助成、おむつのサブスクなどの施策を行い、子育て環境の充実に力を入れてきました。今年も、出産後の家事負担を軽減



する家事代行サービスのクーポンの配布（6月～）、子ども連れの来庁者のために市役所内へのキッズスペースの設置（9月～）などの取り組みを新たに実施しました。

様々な取り組みが総合的に評価され、「共働き子育てしやすい街ランキング2023」でも昨年に引き続き、全国3位となりました。

■番外編

【豊橋市ゆかりの方々が活躍しました！】



●豊橋技術科学大学ロボコン同好会「とよはし☆ロボコンズ」が、カンボジア・プノンペンで8月27日に開催された「ABUアジア・太平洋ロボットコンテスト2023」で、念願の初優勝を果たしました。日本勢としては10年ぶりの優勝です。



●卓球の八木克勝選手が中国杭州で開催された第4回アジアパラ競技大会 パラ卓球男子シングルス クラス7で見事金メダルを獲得しました。また、女子バスケットボールの高田真希選手が所属するデンソーアイリスが皇后杯全日本選手権で初優勝を果たし、高田選手は最優秀選手（MVP）にも選ばれました。



●「三遠ネオフェニックス」も絶好調。2年目となる名将大野HCの戦術がチームに浸透し、Bリーグ月間MVP(10月)を獲得したコティ・クラーク選手など新加入選手の活躍もあって、今シーズンは12月22日時点で18勝4敗（Bリーグ2位・中地区首位）と大躍進しています。現在チャンピオンシップ出場に向けまい進んでいます。



●吉本興業株式会社の企画、「あなたの街に住みますプロジェクト」で4月から「ブロードキャスト！！吉村憲二さん」、「ASANA(コンビ)のナミトさん、久保さん」の2組が豊橋市に移住してきました。SNSでの発信に加え、ケーブルテレビやラジオでの情報発信、各種イベントへの参加やのびるんdeスクールの講師など、様々な活動をおしてまちを盛り上げました。